
Idées pour améliorer la visibilité de TamTam 

 

Pourquoi améliorer la visibilité du réseau social ? 
 

TamTam est un réseau social privé développé par le SEM. Il permet à la manière de Facebook 

et Instagram de partager du contenu sous différentes formes : texte, vidéos, images, liens et 

autres. La grosse différence avec les réseaux sociaux les plus connus est le fait que TamTam 

est disponible uniquement pour les enseignants genevois. Le réseau est privé et permet à ses 

membres de partager du contenu d’enseignement. TamTam répond à un besoin très demandé 

par la communauté gravitant autour de l’enseignement. En effet, comme on dit souvent dans 

le métier, il n’est pas nécessaire de réinventer la roue. L’ère numérique permet de pouvoir 

aisément partager des ressources. Chaque enseignant à ses propres ressources et ses propres 

tips pour trouver du contenu d’enseignement. Faciliter ce genre d’échange permet de 

décharger les enseignants tout en leur permettant d’innover, concevoir et découvrir du 

nouveau contenu d’enseignement.  

Stratégie de communication : 
 

L’objectif principal va être d’amener le plus d’acteurs de l’enseignement genevois à utiliser 

TamTam de manière passive et active. Pour ce faire, je compte faire un lien avec l’autre partie 

de mon travail : la conception de séquences pédagogiques autour du TBI et d’Openboard. En 

effet, ces séquences seront publiées sur TamTam. Il peut donc s’agir d’une bonne raison pour 

les enseignants d’utiliser TamTam : apprendre à mieux utiliser son TBI et Openboard. En effet, 

le travail que j’ai effectué précédemment tendait à démontrer une certaine réticence des 

enseignants à l’outil TBI par faute de connaissances techniques et d’idées d’utilisation. Sur 

TamTam, les enseignants pourraient donc surmonter différents obstacles techniques en 

accédant à du contenu clé en main. De plus, il leur sera possible de poser des questions pour 

résoudre d’éventuels problèmes techniques. Le public visé sera donc principalement les 

enseignants ayant à disposition un TBI dans leur classe.  

Différentes idées : 
 

J’ai listé différentes idées pour promouvoir TamTam. Cette liste de propositions a été 

ordonnée par ordre croissant de difficultés/complexité à mettre en place.  

1. Mon établissement : 

Je pourrais très facilement intervenir dans les différentes écoles de mon établissement. Les 

interventions pourraient se dérouler lors de TTC. Je pourrais ainsi consacrer 10-15min pour 

présenter TamTam. Il va s’agir d’expliquer son utiliser et son fonctionnement de base, puis de 

montrer comment accéder à des groupes de travail dont notamment celui sur lequel sera 

publié le contenu que j’aurai développé. Mon établissement comporte deux écoles : les 



Boudines et le Bellavista. Seule l’école des Boudines est équipée en TBI. Ma présentation devra 

donc être différente dans ces deux écoles. Il est tout de même possible de présenter TamTam 

à Bellavista pour ses autres vertus pédagogiques.  

2. La formation initiale : 

Il serait possible d’également effectuer une courte présentation pour les étudiants en dernière 

année de formation. En effet, ces derniers ont un module MITIC et cette année, la dernière 

journée de formation a lieu le 23.05. La coordinatrice du module est Denise Sutter-Widmer 

que je connais de mes études. Je pourrais donc demander s’il serait possible d’effectuer une 

présentation devant les futurs enseignants. Il y a cependant un problème, les étudiants n’ont 

pas de compte EEL. Cela ne leur sera utile donc que quand ils seront embauchés. Il serait 

également possible d’entrer en contact plus tard dans l’année avec les futurs enseignants.  

3. Divers établissements 

Comme pour mon établissement, il serait possible d’effectuer une présentation lors de TTC 

d’autres écoles possédant un TBI. Pour ce faire, je vais devoir principalement m’appuyer sur 

mon réseau. Je connais toutefois quelques nouveaux enseignants qui travaillent avec un TBI. 

Je pourrais les contacter pour qu’ils proposent que j’intervienne lors d’un futur TTC.  

Il est également possible de s’appuyer sur les référents MITIC des écoles. Je pourrais mis en 

contact avec ces derniers dans des écoles avec TBI pour qu’ils puissent également proposer 

mon intervention voire présenter eux-mêmes étant donné qu’ils sont censés être un peu 

spécialiste dans le domaine.  

4. L’ensemble des enseignants  

Serait-il envisageable d’envoyer un mail groupé au corps enseignant genevois ? Peut-être 

intégrer ça aux différents bulletins enseignants ? 

L’idée serait d’informer les enseignants de l’existence de TamTam et de les inviter à aller jeter 

un coup d’œil.  

Cette idée semble très complexe à mettre en place. Je préfère donc ne pas trop m’avancer 

pour pouvoir en discuter plus en détail avec Stéphanie avant d’imaginer quoique ce soit.  


